
IINNFFOORRMMEE  PPAARRCCIIAALL  DDEELL  CC..  SSEECCRREETTAARRIIOO  DDEE  PPLLAANNEEAACCIIÓÓNN  
LLIICC..  PPAABBLLOO  MMOONNTTOOYYAA  DDEE  LLAA  RROOSSAA,,  AANNTTEE  LLAA  XXXXVVIIIIII  
LLEEGGIISSLLAATTUURRAA,,  PPRREEVVIIAA  AALL  SSEEGGUUNNDDOO  IINNFFOORRMMEE  DDEE  
GGOOBBIIEERRNNOO  DDEELL  TTIITTUULLAARR  DDEELL  PPOODDEERR  EEJJEECCUUTTIIVVOO  DDEELL  
EESSTTAADDOO  DDEE  NNAAYYAARRIITT,,  LLIICC..  NNEEYY  GGOONNZZÁÁLLEEZZ  SSÁÁNNCCHHEEZZ..  
 
 
El evento se llevó a cabo en la Sala General Esteban Baca Calderón del H. 
Congreso del Estado de Nayarit el día 03 de diciembre de los corrientes a las 
10:30 hrs. 
 
Preside la sesión el Dip. Efrén Velázquez Ibarra, lo acompañan el Dip. Rafael 
Vega Herrera, la Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano, la Dip. Jocelyn 
Patricia Fernández Molina, se encuentra también el Dip. Roberto Sandoval 
Pazos. 
 
El Dip. Efrén Velázquez Ibarra, afirma que se ha trabajado en conjunto entre 
los poderes ejecutivo y legislativo, agradece la presencia de los funcionarios de 
la Secretaría de Planeación, se encuentra también el Dip. Luis Alberto Acebo 
Gutiérrez y la Dip. Silvia Cortés Valdivia. 
 
El Dip. Rafael Vega Herrrera, procede a hacer el pase de lista correspondiente: 
 
Asistentes. 
 
Comisión de Hacienda Cuenta Pública y Presupuesto  
 Dip. Efrén Velázquez  Ibarra (PRI) 
 Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 
 Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI) 
 Dip. Angélica Cristina del  Real Chávez (PAN) 
 Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD) 
 Dip. Antonio Sandoval Pazos (PRI) 

 
Comisión de Desarrollo Económico y Social en el Estado 
 Dip. Rafael Vega Herrera (Independiente) 
 Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI) 
 Dip. Héctor López Santiago (PRI) 
 Dip. Luis Alberto Acebo Gutiérrez (PRI) 

 
Comisión de Administración y Políticas Públicas 
 Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI) 
 Dip. Efrén Velázquez  Ibarra (PRI) 
 Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza (PT) 
 Dip. Héctor J. Sánchez Fletes (PAN) 

 
Comisión de Desarrollo Urbano y Vivienda 
 Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 
 Dip. Emma Araceli Barba González (PRI) 
 Dip. María Eugenia García Espino (PRI) 
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 Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza (PT) 
 
 
Con derecho a voz 
 Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (Independiente) 
 Dip. Araceli Ramos Parra (PRD) 

 
El Dip. Efrén Velázquez Ibarra, hace referencia al acuerdo del Pleno para 
normar las comparecencias y hace lectura del acuerdo para hacer la presición: 
 
El titular de la dependencia hará una explicación del ramo a su cargo que no 
excederá de treinta minutos, con apoyo de todos los medios que considere 
pertinentes a fin de que ésta sea lo más completa y basada en datos objetivos.  
 
Concluida la exposición se abrirá el debate, en el que participarán todos los 
grupos parlamentarios y los diputados que no pertenezcan a ninguno, en 
rondas de 5 diputados. El orden de participación de los diputados en el debate 
lo definirá la Presidencia de la directiva del órgano de gobierno ante el que 
comparezca, y Los diputados se concretarán a formular las preguntas que 
consideren oportunas, contando con un máximo de cinco minutos. Al término 
de la ronda de preguntas el compareciente dará las respuestas, el diputado 
tendrá derecho a replicar de inmediato, con el mismo término anterior. 
 
El Dip. Efrén Velázquez Ibarra cede el uso de la palabra al Lic. Pablo Montoya 
de La Rosa informándole que tiene 30 minutos para hacer del conocimiento de 
los Legisladores lo competente a su Dependencia. 
 
Lic. Pablo Montoya de La Rosa 

 Inicia dando las gracias a los legisladores que se encuentran presentes 
en ese importante evento que marca la constitución e informa que es 
portador de un saludo del Lic. Ney Manuel González Sánchez, 
Gobernador del Estado de Nayarit, quien destaca la importancia de los 
trabajos que coordinadamente ha hecho el Poder Legislativo, Ejecutivo y 
Judicial lo que permite a los nayaritas tener mejores condiciones de 
bienestar. El Secretario considera se va por buen camino tal como 
espera lo reflejen las cifras que él va a presentar. Destaca que este 
formato novedoso de informe ya lo han estado implementando en el 
Estado de México y Veracruz, aunque con algunas variantes; y señala 
que el Gobernador lo ha instruido para que reconozca el esfuerzo 
realizado por los Diputados, que les permite estar en la mira y en 
respuesta a las exigencias de la sociedad nayarita.  

 El Secretario comenta que si se pudiera resumir en una sola frase lo que 
se ha hecho en este segundo año de gobierno sería: “Tenemos un Plan 
y lo estamos cumpliendo”, considera que esta frase resume el esfuerzo 
que el gobierno, sociedad y otros órdenes de gobierno de manera 
coordinada están trabajando en esta dirección. 

 
A continuación se da a conocer la presentación del C. Secretario de 
Planeación, Lic. Pablo Montoya de La Rosa. 
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Una vez concluida la presentación del Secretario de Planeación, el Dip. Efrén 
Velázquez Ibarra comenta que siguiendo el formato de las comparecencias se 
abren las preguntas en rondas de cinco oradores y al concluir la ronda de cinco 
preguntas se cederá el uso de la palabra al Lic. Montoya de la Rosa o a quien 
él decida de su equipo, para que atiendan los cuestionamientos y 
posteriormente, en caso de existir la réplica, se cederá de nuevo la palabra al 
funcionario; después de lo mencionado se hace el registro de oradores. 
 
PRIMERA RONDA DE PREGUNTAS 
 
Diputados participantes 

1. Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD) 
2. Dip. Luis Alberto Acebo Gutiérrez (PRI) 
3. Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI)  
4. Dip. Antonio Sandoval Pazos (PRI)  
5. Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 

 
Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD) 

 Inicia saludando con respeto al Secretario de Planeación y al equipo que 
lo acompaña, menciona que esta Legislatura debe tener un pulso muy 
puntual de lo que ha ocurrido en este gobierno del Lic. Ney González, 
debido a que se inició paralelamente el ejecutivo junto con esta 
administración, en cuanto a la manera de gobernar, menciona que en el 
Primer Informe, la estrategia ya estaba diseñada y a partir del segundo 
año empezarían las acciones y a partir de esto, observan que se elaboró 
un Plan Estatal de Desarrollo, que de alguna manera ha generado 
expectativas importantes para la ciudadanía y observa con agrado que 
de este documento se han desprendido líneas de acción que parten de 
la ciudadanía, integrando en este quehacer a todo el aparato ejecutivo 
del estado, considera que en este Plan Estatal al igual que en otros 
niveles de gobierno, se han venido comprometiendo algunas 
expectativas de carácter social, como son las becas universales, los 
partos gratuitos, el apoyo a los adultos mayores, sin que vea a detalle 
que esto se haya compuesto, éstos ya no se ven como simples 
problemas existenciales del trienio, sino, que hoy se deben sustentar en 
esas líneas estratégicas que genera el desarrollo y que están plasmados 
en el Plan. Destaca que los ejes rectores que vienen plasmados en el 
Plan, están sostenidos en un desarrollo sustentable que permiten 
garantizar el beneficio a largo plazo para todos, sin que esto deteriore el 
ambiente, pregunta ¿Cómo podría el Congreso apuntalar estas políticas 
públicas? y su preocupación sería ¿Cómo se estarían distribuyendo los 
recursos que estaría recibiendo directamente de la Federación?, 
refiriéndose al presupuesto de la Federación y este sería el más 
importante de todos los tiempos en México, además, trae programas que 
vienen a incidir no solamente en las grandes entidades que han sido los 
acaparadores de los recursos todo el tiempo, sino que ahora hay una 
federalización de ellos que permite pensar que tal vez el famoso IETU 
puede traer consecuencias benéficas para Nayarit. 
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 Comenta que Nayarit, por ser un estado generador de energía eléctrica, 

debe también verse beneficiado por parte de la Federación, por el hecho 
de generar eso, así como a los estados productores de petróleo se les 
da un beneficio adicional de parte de la Federación. 

 Menciona que el Centro de Transferencia Tecnológica que se encuentra 
en Acaponeta, se tiene funcionando desde hace mucho tiempo y no se 
han tenido proyectos de transferencia tecnológica en ese sentido y ha 
generado costo en el erario público y pide busquen las condiciones para 
determinar como están los convenios de ese centro con Chapingo y 
realmente se convierta en parte de este apuntalamiento que se quiere 
hacer a la ciencia y la tecnología para poder potenciar esta situación. 

 Expresa que pretende dejar en claro que el Plan Estatal de Desarrollo y 
las acciones emprendidas no tienen por que soslayarlas, sin embargo su 
responsabilidad puntual será ver como pueden potenciar esto viendo el 
interés superior que significa la ciudadanía y el desarrollo de la región. 

 Considera que se ha dejado  a un lado la cuestión minera como un 
potencial del estado y que sería muy importante utilizarlo. 

 
Dip. Luis Alberto Acebo Gutiérrez (PRI) 

 Inicia saludando al Lic. Montoya, a los integrantes de la Secretaría y 
otros funcionarios de gobierno del estado que se encuentran presentes. 

 Señala que es Vocal de la Comisión de Desarrollo Social y en ese 
aspecto no tiene nada que decir. Menciona que es el Presidente de la 
Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y en este rubro, le consta 
de los 60 millones en dos años y ante el compromiso que hizo el estado 
ante el Director General del CONACYT, para redoblar el esfuerzo, para 
mayor inversión en ciencia y tecnología; declara que aprovechará el 
tiempo que le resta para hablar de la educación, ya que como maestro 
conoce el tema, agrega que hay un problema latente, Ney González ha 
dicho que hay que adaptar las cosas a lo que se parezca en Nayarit y es 
necesario abatir estos problemas que existen en el sector educativo, los 
cuales ha heredado la Secretaria de Educación Pública, no han sido 
creados por ella, comenta que vienen llegando de la Escuela de Valle 
Nayarit donde los maestros tienen más de dos años sin cobrar, como en 
la escuela Benítez del Rodeo, donde los maestros tienen cinco años y 
dos bimestres sin cobrar y que hay una escuela y que es la “Tierra y 
Libertad”, que antes era la escuela “Lázaro Cárdenas”, los maestros no 
tienen clave para poder extender el certificado a los alumnos que 
ingresarán dentro de pocos días; esos son los problemas que considera 
que deben tomarse en cuenta y ser resueltos, sobre todo en 
concordancia con lo que expresó el Secretario de Planeación, no 
culpando a nadie, sino tomando la responsabilidad que esto significa y 
poder atenderlos, tanto el gobierno del estado como el congreso. 
Considera que si esta situación no se atiende terminará por estallar 
como un problema social y pide al Secretario de Planeación se tomen 
las medidas necesarias para resolver este problema.  

 Cometa que en el congreso tomó un punto de acuerdo para solucionar 
esto pero la maestra Olga Margarita Uriarte Rico argumentó que no 
había recursos y que no era posible atenderlo. 
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Dip.  Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI) 

 Saluda al Secretario de Planeación y a su gabinete, lo felicita por su 
brillante exposición y reconoce el trabajo que se hace por parte de la 
SEPLAN, menciona es indudable que la gestión del gobernador, es la 
que ha permitido el incremento tan sustancial, en cuanto a presupuesto 
por parte del gobierno federal, al igual que los legisladores federales, por 
lo que todos son corresponsales del desarrollo de Nayarit.  

 Menciona que tiene dos preguntas: ¿Cuánto está proyectado a 
materializarse el proyecto estratégico de saneamiento de agua para el 
municipio de Tepic?, ¿Cuándo y en qué consistiría el Plan de Desarrollo 
Regional del Transporte y Movilidad para la región de Bahía de 
Banderas?. 

 
Dip. Antonio Sandoval Pazos (PRI) 

 Inicia su comentario uniéndose al reconocimiento que se le han hecho al 
Lic. Pablo Montoya de la Rosa y a su equipo de trabajo. Considera que 
es un trabajo limpio, bien conducido y con mucha facilidad para 
entenderse, desde el punto de vista didáctico, refiriéndose a la 
presentación.  

 Considera que para el buen ejercicio de una acción, debe haber un plan, 
precisa que él va a basarse al eje de salud del plan y haciendo un 
recuento en salud, se han tenido avances muy sustanciales, de lo cual la 
sociedad nayarita es testigo, por lo cual reconoce esos avances que se 
han tenido. 

 Con relación a los colectores de la zona oriente de la zona de Tepic, 
considera que es el punto álgido en materia de servicios, toda la 
temporada de lluvias se ve muy afectada; menciona que se decía que la 
solución era el tratamiento de aguas residuales, que la acción, la función 
de los colectores de la P. Sánchez, vendrían a dar un gran alivio al 
problema de estos habitantes y quiere saber ¿Qué pueden tener para 
2008 ó 2009 de avances, para poder darle solución a todas estas 
colonias que están teniendo ese tipo de problemas?. 

 
Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD)  

 Expresa que se congratula en este encuentro republicano, saludando 
con respeto la presencia del Lic. Montoya y de su equipo de trabajo. 

 Precisa que este tipo de encuentros que mandata la Constitución y que 
obliga la Ley, deberían de ser un espacio de reflexión, en función de lo 
que queremos para nuestro estado y partiendo de la responsabilidad 
que tiene la Secretaría de Planeación, en cuanto al desarrollo integral de 
nuestro estado, a partir de los instrumentos de planeación, es la 
oportunidad de ver como el desarrollo de Nayarit ha impactado la 
actividad del gobierno desde la aprobación del Plan a la fecha, en la 
economía de los nayaritas. Considera es importante que el Plan Estatal 
y el Plan Nacional, tengan coincidencias, porque provoca una situación 
favorable. Considera necesario pensar como potenciar a través de los 
programas que se contemplan en el Plan Nacional, el poder concretar 
programas como los que ya se han logrado y que hoy se dan cuenta.  
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 Solicita que se amplié la información sobre cómo acceder a nuevas 
formas de financiamiento, a través de los mercados bursátiles, ¿Cómo 
se está haciendo? ¿Qué avances hay sobre este punto? 

 Señala una preocupación sobre la georreferenciación de proyectos, 
considera fundamental y también considera la importancia que implica 
este nuevo instrumento, cree que los nayaritas deben prestar atención 
para que no se fugue información estratégica y fundamental para el 
desarrollo de nuestro estado, buscar la forma de tener controles. 

 Sobre los indicadores, señala que solo se hace la indicación, pero quiere 
saber si se ha avanzado en cuanto a proceso, producto y servicio a los 
indicadores que permitirán evaluar la efectividad de políticas públicas. 

 
 
PRIMERA RONDA DE RESPUESTAS 
 
Se cede la palabra al Lic. Pablo Montoya de la Rosa  
 

 Agradece el uso de la palabra al Dip. Efrén  Ibarra  
 
Con relación a los comentarios del Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo 

 Menciona que coincide totalmente con él. El Plan Estatal es un 
documento ambicioso y que el uso de la planeación estratégica, si 
somos capaces de cristalizarla y llevarla a su parte más acabada, 
permitirá avanzar en el cumplimiento del Plan y en el logro de los de los 
objetivos. 

 Señala en cuanto a política social, se tienen avances; precisa que de los 
52 mil millones que considera el presupuesto de la federación para los 
estados, efectivamente, cree que Nayarit ha sido beneficiado, pero 
considera que estos logros que hoy se mencionan como segundo año 
de gobierno, que hoy se presentan a su consideración, es información 
que cotidianamente se hace del conocimiento de la sociedad y del poder 
legislativo. El Secretario precisa, que hoy Nayarit, se encuentra en 
posibilidades de lograr estos proyectos ambiciosos, ya que se 
encuentran en momento adecuado y están alineando los astros a favor 
de Nayarit, además las circunstancias están siendo favorables para el 
estado. La sociedad y gobierno, están aprovechando estas 
oportunidades, refiriéndose a los tres poderes del estado, los que están 
coincidiendo para lograr estas circunstancias para el avance del estado. 
Considera que se está ante la posibilidad histórica de dar un avance 
fundamental, ya que el Plan Estatal de Desarrollo, de acuerdo a las 
indicaciones del ejecutivo, fuera un documento incluyente para que la 
sociedad fuera apropiándose de el y en la medida que la sociedad lo 
conoce y en éste ven reflejadas sus aspiraciones, sus propuestas, esta 
sociedad se va a ir apropiando del Plan, finalmente no será un Plan del 
gobierno, si no de la sociedad en donde incluye a todos los actores. 

 El Secretario considera que en Nayarit existen potenciales enormes, en 
cuanto a recursos naturales, que son extraordinariamente ricos y en la 
medida que logremos aprovecharlos de manera eficiente, utilizando la 
transferencia de tecnología; ahí es donde tienen que revisar lo de 
Rosamorada y que coincide que la puesta en marcha de este centro  de 
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investigación de alimentos, revisar esas políticas y ser un paraguas para 
que pueda canalizar como una sola ventanilla en materia de ciencia y 
tecnología hacia los productores. 

 Menciona que coincide con él en la cuestión minera que el Plan no toca 
y que en el siglo pasado esta actividad fue clave importante en el 
desarrollo del estado y va a buscar abundar en este tema. 

 Para concluir, menciona que podemos lograr estos objetivos en la 
medida en que podamos seguir generando las condiciones adecuadas 
para avanzar. Considera que en la medida en que puedan ser 
incluyentes y mantener la pluralidad que ha caracterizado a Nayarit y 
tomar en cuanta las aportaciones de todos los actores, en ese mismo 
destino del Plan de Desarrollo, entonces seremos capaces de avanzar 
por más ambiciosos que sean los objetivos del Plan. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. Luis Alberto Acebo Gutiérrez  

 Cometa que está interesado y se compromete con él a revisar esta 
problemática muy puntual, en esta ocasión ha señalado que tiene que 
ver con la falta de claridad, seguridad y certidumbre para los maestros 
que él señala de esas escuelas. Precisa que buscará junto con la 
Secretaría de Educación Pública cómo lograr resolver ese problema y 
con mucho gusto buscará alguna alternativa de solución. 

 
Con relación a los comentarios de la Dip. Jocelyn Patricia Fernández 
Molina 

 Agradece sus palabras y menciona que en cuanto al proyecto de 
saneamiento en Tepic, señala que se encuentra presente el titular de la 
Comisión Estatal del Agua para que abunde sobre el tema, ante lo cual 
solicita al Ing. Héctor González Curiel atender los cuestionamientos. 

 El Ing. Héctor González expresa que en lo que viene siendo el 
saneamiento del Río Mololoa y las plantas de tratamiento de Tepic, 
forman parte importante y medular de dicho tratamiento y para Tepic se 
creó la Comisión de Cuenca del Río Mololoa, lo cual permite tener 
certidumbre a nivel nacional y ya se encuentra en un entorno de la 
federación a través de la CNA, esta Comisión de Cuenca con la cual se 
van a estar bajando los recursos y se le está dando certidumbre al Río 
Mololoa y entre la prioridad de la CONAGUA está el saneamiento del 
Río Mololoa, como proyecto emblemático para el estado de Nayarit. 
Considera que hay condiciones para lograr hacer un saneamiento 
integral de este río y actualmente en la Comisión Estatal del Agua para 
2007, se tienen los proyectos integrales ejecutivos de cada una de las 
plantas de tratamiento que son: una en la zona de ciudad industrial, otra 
en el Boulevard Luis Donaldo Colosio a la altura del parque ecológico, 
donde se tendrá que precisar la ubicación exacta y otra más que se 
encuentra hacía Barranca Blanca, lo que va a beneficiar toda la zona de 
la parte poniente de la ciudad, así como la ampliación y rehabilitación de 
la planta actual. 

 También menciona que ya se están empezando las labores con la 
Planta de tratamiento de Xalisco donde se han invertido más de 12 
millones de pesos y que con esto se reduce la cantidad de desechos 
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que irían de este municipio hasta el río mololoa que ya estarían 
vertiendo solo aguas. 

 El Secretario le solicita que precise sobre los colectores pluviales a que 
hace alusión el Dip. Sandoval, a lo que el titular de la Comisión Estatal 
del Agua menciona se tienen dos grandes sistemas de colectores, uno 
que es el colector pluvial P. Sánchez que forma tres etapas, donde 
actualmente se tiene la primera etapa concluida, la segunda etapa se 
encuentra en proceso de licitación y en breve serán las aperturas 
técnicas y económicas para estarse iniciando a finales de diciembre o 
principios de 2008 y se terminará aproximadamente en marzo; existe 
otro sistema de colectores que se denomina como Rey Nayar, en el cual 
entran las colonias gobernadores, 2 de agosto, la comerciantes y toda la 
zona que sabemos se inunda. Manifiesta que aquí se tienen los 
sistemas de rebombeó y actualmente se tienen los proyectos ejecutivos 
culminados del 100% en cuanto a su proyecto técnico, y en el fondo de 
infraestructura ya se tienen incluidos estos proyectos para que al igual 
que en la CNA, estos puedan ser validados en 2008 y poder acceder a 
recursos a través del programa de protección a centros de población, 
como es el caso del pluvial P. Sánchez, que actualmente ya se está con 
la autorización de los recursos. 

 El Secretario de Planeación agradece la intervención del Titular de la 
Comisión Estatal del Agua y menciona que el miércoles próximo estará 
otra vez el ing. González Curiel, participando en la comparecencia 
donde podrá ampliar esos temas. 

 Para concluir las respuestas de la Dip. Jocelyn, en lo que corresponde a 
los temas que se están trabajando en la conurbación que tiene que ver 
con el transporte y la conectividad, menciona se está creando un grupo 
de trabajo de manera bilateral entre el Gobierno de Jalisco y el de 
Nayarit, donde se manejan tres temas fundamentales: la movilidad y 
transporte, tema que principalmente ha generado conflicto, lograr un 
Plan de Desarrollo de Transporte y la Movilidad, que no solamente se 
basa en crear transporte si no lograr la movilidad integral y además 
regional junto con los tres municipios de Jalisco y los tres municipios de 
Nayarit que integran la Riviera Nayarit y en Jalisco, la costa pródiga, en 
este proyecto estarán trabajando conjuntamente con especialistas y 
transportistas para, que de manera integral, puedan poner una solución 
a mediano y largo plazo en este tema, incluso se verá la posibilidad de 
transporte de tipo marino para recorrer toda el área de Bahía de una 
manera más rápida. 

 Comenta en el aspecto político, Nayarit le está apostando al turismo de 
baja densidad, lo que permitirá garantizar la sustentabilidad en el estado 
y evitar los casos que se han presentado en Acapulco y Cancún, lo que 
involucra también el aspecto del transporte, evitando que con esto surja 
una gran metrópoli y se prevé que en Nayarit, esto no suceda. 

 
Con relación a los comentarios del  Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera  
 En el sentido de que debemos de tener espacios de reflexión sobre lo 

que se ha venido avanzando de manera conjunta, considera que los 
tiempos a veces no son muy adecuados y juegan en contra nuestra, 
pero que puede ser el tiempo de poder expresar y resumir los avances 
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que se tienen en materia de resultados y no solamente resultados sino, 
lo que esto implica. Coincide con él y considera que hacen falta espacios 
de reflexión y evaluación que permita al gobierno estarnos 
retroalimentando y pide a los colaboradores tomen nota para poder 
hacer ejercicios en donde se pueda, con tiempo suficiente, generar estos 
espacios de reflexión y evaluación hacia la revisión del Plan Estatal de 
Desarrollo en su alineamiento con el Plan Nacional o que también puede 
darse en la consecución de los grandes objetivos, estrategias políticas y 
de las líneas de acción que ahí se mencionan. 

 Manifiesta que el Turismo y el turismo Rural deben ser mencionados 
como las dos grandes palancas bajo los cuales se está postrando el 
desarrollo de Nayarit y la razón es sencilla y simplemente por que éstas 
son las que marcan nuestras potencialidades, debido a que en el estado 
no existen otras potencialidades que permitan hacer uso de ellas para 
generar bienestar, para la población a partir de una base industrial. 
Entonces considerando que nuestras potencialidades están en la zona 
turística y en los recursos naturales, éstas en sus diferentes variantes, 
tendremos que hacer uso de ellas. 

 Precisa que el reto no es atraer inversiones a la zona, ya que las 
inversiones están llegando por sí solas, por las bondades que ofrece el 
destino. El secretario precisa que también los productores rurales y la 
producción agrícola de Nayarit, es un rubro muy importante, pero 
tenemos el problema que esa producción no llega a los mercados por 
que no tiene la suficiente demanda, por la falta de calidad, de 
certificación o falta de manejo de una práctica productiva más eficiente. 

 Señala además la inversión en infraestructura agroagrícola, con el 
Centro de Transferencia Tecnológica, puede convertirse en un gran 
proyecto,  un macroproyecto estratégico para el desarrollo del campo.  

 Precisa que hay una coyuntura favorable entre las afinidades del Plan 
Nacional y el Plan Estatal y los trabajos que a nivel regional, por 
conducto de FIDERCO se están haciendo, considera que la inversión 
que hoy se presenta a consideración, desde el año pasado se definía 
por parte del gobernador, con un monto de inversión cada vez mayor y si 
los rezagos son grandes, el esfuerzo tendrá también que ser más 
grande.  

 El Secretario menciona que la Ley de Asociaciones Público Privadas 
que los Diputados tuvieron a bien aprobar, se contemplan los diferentes 
esquemas de financiamiento y menciona que se está trabajando en un 
paquete de reformas a diferentes leyes tratando de adecuar el marco 
jurídico, para que se puedan incorporar esquemas de financiamiento 
agresivos y a la vez muy eficientes, los cuales ya han mostrado sus 
bondades en otros estados del país, como es el caso de la 
burzatilización. Este esquema de burzatilización es un primer paso hacia  
buscar nuevos esquemas de financiamiento, pero también se debe estar 
hablando de nuevos esquemas que están por llegar a Nayarit, los cuales 
vendrán a consolidar los programas de inversión a la infraestructura 
como es el caso de concesiones de obras de infraestructura, como 
autopistas, plantas de tratamiento, es decir, grandes inversiones que el 
estado no tiene los recursos y la Federación tampoco tiene en su 
totalidad, pero lo que sí queremos hacer, es convertir a los inversionistas 
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privados en negocios atractivos que les permita venir a invertir y que nos 
permita contar con esa infraestructura en cuanto a ese problema. 

 En lo que respecta a la referencialización de proyectos y los indicadores 
del desempeño, es necesario que la georreferenciación que trata de un 
tema bastante importante, lo mismo que el sistema de información como 
tal. Precisa que ya existe un avance importante en el sistema de 
indicadores, para lo cual considera, ya hay un avance y con eso ya se 
podrá ir midiendo y evaluando el Plan Estatal de Desarrollo en los 
proyectos. Hoy ya se tienen los primeros resultados, y en el disco 
compacto que se les ha entregado, vienen más detalles de impacto y 
cada una de las dependencias que vendrá a informar, entregará su 
propio sistema de indicadores, con una misma metodología, etc.  

 
Con esos comentarios el Secretario da respuesta a la primera ronda de 
preguntas. 
 
RÉPLICAS DE LA PRIMERA RONDA 
 
 Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD)  

 
Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 

 Expresa que quiere dejar planteada la preocupación en cuanto al uso de 
los indicadores, considera que es un instrumento fundamental de los 
cuales se da cuenta en el Plan Estatal de Desarrollo y que estos 
finalmente lleguen al sexto año, de nada nos va a servir, porque en la 
práctica y en la implementación del Plan, si no van acompañados de 
éstos, finalmente la evaluación va a ser coja, y en ese sentido manifiesta 
su preocupación; espera que en el próximo informe ya pudieran tener 
elementos concretos de evaluación en esas materias de indicadores. 

 El Dip. Marmolejo señala que en el informe no se señalan los elementos 
inhibidores de la implementación del Plan, entiende que si existen desde 
el punto de vista del marco legal, como puede haber otros de tipo  
cultural,  social, o político que poco se podría hacer, pero en el marco 
legal es donde espera pudiera darse esa coordinación entre los tres 
niveles de gobierno, para abatir esa problemática solicita se le planteara 
qué se ha hecho sobre la gestión con el sector privado, para que estos 
tengan participación a través del instrumento que se acordó porque 
hasta donde tiene conocimiento, en el mismo informe se señala, no se 
ha concretado ningún proyecto a través de la inversión pública privada y 
considera que al Legislativo le corresponderá hacer la evaluación final 
de este bosque, de cada uno de los árboles que ha plantado y será 
entonces cuando tendrán elementos objetivos para hacer su balance 
final, contando con la información completa de las diferentes áreas que 
integran los planteamientos que aquí se han hecho. 

 
RESPUESTAS A LAS RÉPLICAS DE LA PRIMERA RONDA 
 
Lic. Pablo Montoya de la Rosa. 

 El Secretario comenta en los temas de procesos de planeación y en 
materia de desarrollo se vienen realizando y al respecto, no existen 
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muchas divergencias sino que son más los puntos de coincidencia. Y 
considera los trabajos que de manera conjunta se han realizado con el 
Legislativo y con las diferentes fuerzas políticas del Estado, en algunos 
trabajos concretos, no solamente en la elaboración del Plan Estatal o en 
la propia Ley de Asociaciones Público Privadas, donde se tuvieron 
reuniones de trabajo de manera muy precisa para escuchar y ver las 
aportaciones, para explicar sus puntos de vista y recibir la 
retroalimentación correspondiente, considera ha permitido avanzar más 
rápidamente, y con relación a los indicadores le comenta que en esta 
ocasión no vienen a señalar un proyecto, sino que mas bien es una 
realidad y lo que en esta ocasión se presenta, es una parte de los 
indicadores, pero que cada una de las dependencias trae a su vez los 
indicadores que a cada uno corresponde y esto les permitirá conocer en 
principio, que para eso son, para tener una evaluación y conocer el 
avance de cómo vamos y poder además, hacer análisis comparativos 
que tienen que ver  si  este año estuvieron mejor que el anterior o si 
estamos impactando en las variables que tenemos que impactar, que 
tienen que ver con el desarrollo del empleo, la salud o cualquier otro 
tema; como ejemplo pone el aumento del 16.17% en la inversión pública 
estatal. 

 Expresa que coincide con él también en realizar evaluaciones para ver 
los inhibidores del desarrollo que en el Plan se mencionan y que en una 
primera etapa, desde el punto de vista de partida del plan, considera que 
con lo que nos hemos topado es el marco jurídico, por lo que será 
necesario adecuarlo.  

 Con relación a la sesión con el sector privado, considera que se ha 
venido haciendo y menciona desde la semana que el Gobernador tomó 
protesta, ya se estaban presentando algunos proyectos estratégicos, de 
infraestructura, que componen el grupo Carso y de ahí se celebraron 
reuniones, en las cuales el Gobernador, cada semana ha estado 
reuniéndose con un grupo de trabajo, lo que permite que hoy, estos 
grandes grupos, vengan a Nayarit en busca de oportunidades de 
inversión y considera que  los Proyectos que se van a detonar bajo estos 
sistemas de financiamiento, están por darse y lo mejor en términos de 
inversión, está por venir en infraestructura, lo mismo en el Sector 
Turismo, donde se estima una inversión de  aproximadamente  900 
millones de dólares según la Secretaría de Turismo del Gobierno 
Federal . 

 
SEGUNDA RONDA DE PREGUNTAS 
 
Diputados participantes 
 

1. Dip.  Emma Araceli Barba González (PRI) 
2. Dip. Angélica Cristina del Real Chávez (PAN) 
3. Dip. Gricela Villa Santacruz (PRD) 
4. Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 
5. Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 
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Dip. Emma Araceli Barba González (PRI) 
 Inicia agradeciendo la presencia del Secretario y felicitándolo por el 

equipo de trabajo que tiene. Considera la diputada que el slogan de un 
“Gobernador de tiempo completo” sin duda ha estado dando resultados, 
porque le consta que el gobernador ha estado en recorridos por todos 
los sectores, en todos y cada uno de los municipios y no solo una vez, 
sino que han sido muchas veces. Considera también que es un  
gobierno humanista, porque ha tenido la habilidad de escuchar las 
denuncias,  las quejas que en ocasiones han sido de desaciertos de la 
administración, pero igualmente las escucha; menciona que el año 
pasado en el 2006, se tuvieron dudas de cómo se iba a realizar este 
Informe de Gobierno, específicamente del Gobernador y para ella fue 
algo muy innovador, le gustó ir a una zona del Estado que no conocía, 
refiriéndose a Zapote de Picachos, que actualmente se están haciendo 
visitas guiadas y que lo que fue el salón de planos, actualmente ya es un 
Restaurante, le da gusto saber que se capacitó a la gente de aquella 
zona, actualmente está generando ingresos para poder comer del 
trabajo que ellos tienen cada fin de semana. Agrega de igual forma le 
gustaría que beneficiaran a otra parte del Estado. Si ya beneficiaron a 
Zapote de Picachos, que también beneficien a otro lado. 

 Destacó  la diputada que está conciente de los trabajos que en materia 
de saneamiento se han realizado y está conciente que no se tiene la 
varita mágica para poderlos abatir de un solo momento o rápidamente, 
sin embargo, le consta que se están haciendo esfuerzos considerables 
para avanzar en este sentido.  

 Informa que le quedó muy claro el avance o la elaboración que se 
precisó en cuanto a los expedientes técnicos, por lo que está solicitando 
se le explique con relación al año pasado, que tanto se avanzó con los 
expedientes técnicos,  aunque sabe hay muchos millones de pesos que 
se van a tramitar a través de macroproyectos y el Gobernador se 
comprometió para 2007 y 2008, hacer estas grandes obras, pero quiere 
saber qué tanto avance se ha tenido con relación a los expedientes 
técnicos en relación al año pasado. 

 Lo felicita también por el programa 3 x 1, donde Bahía de Banderas está  
recibiendo estos beneficios, aunque la derrama  solamente está llegando 
a San José del Valle, considera que esa área debe ampliar los clubes 
para que la derrama llegue a todo el Estado y lo felicita de nueva cuenta. 

 
Dip. Angélica Cristina del Real Chávez (PAN) 

 La diputada menciona que le llama la atención todo este avance que 
menciona en el 2007, toda la infraestructura y todo lo que plantea en 
este año y la pregunta es ¿Porqué  la Secretaría de Planeación ya no va 
a ejercer obra? ¿Porqué le están disminuyendo en su presupuesto 
$95,478 millones de pesos? Esto quiere decir entonces que SEPLAN ya 
no va a ejercer obra? ya que nos  hablaban de cinco, que se planteaban 
en  2006, en  2007, y nos hablan de 189 millones de pesos mas que en 
el 2006,  sin embargo, lamento decirle que el proyecto de presupuesto 
para su Secretaría, en este año nada mas es de $183,287.00 y tiene una 
disminución de $95,478.00, reconfirma 95 millones de pesos, así que 
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llama la atención si SEPLAN ya no va a ejercer obra o ¿Fue un error de 
dedo? o ¿Qué es lo que está pasando? Deja la pregunta. 

 
Dip. Gricela Villa Santacruz (PRD) 

 Después de saludarlo así como previo al desayuno que se tuvo en el 
Melanie, comenta han estado atentos a la exposición. 

 La carretera Tepic-San Blas ¿Verdaderamente es San Blas? o nada 
mas por cumplir un compromiso que se hizo de campaña, desde que 
estaba el Gobernador como presidente municipal, ya que consultaron a 
la S.C.T. y a supuestos inversionistas que iban a venir de 
Coatzacoalcos, y  Cobian, no sabe precisar los nombres, decían que era 
inviable totalmente el proyecto de la autopista Tepic- San Blas, que lo 
consideran inviable, porque no se recuperaría la inversión y por que no 
representa nada para el Plan Carretero Nacional, ni siquiera está 
contemplado en este Plan y le llama la atención que se siga 
considerando. Hace la misma pregunta que le hizo en el desayuno ¿A 
dos años de Gobierno, cuántos inversionistas se han visitado?, 
¿Quiénes son los más importantes?, ¿Cuántos de estos inversionistas  
ya se han asentado en nuestro Estado y en que zonas principalmente?.  

 Menciona que en todas sus exposiciones se ha iniciado con un tema y 
todos invariablemente terminan con la Riviera Nayarit, hay quienes dicen 
que no es cierto que hay dos Estados y que en una opinión totalmente 
personal, ella considera que hay dos Estados. 

 Considera que la Riviera Nayarit ha tenido crecimiento más no 
desarrollo. 

 Manifiesta la Diputada que ve con tristeza que nos estamos convirtiendo 
en un Estado altamente de consumo mas no de producción y considera 
que las tiendas comerciales que se han venido a instalar considera que 
nos están convirtiendo  en una sociedad de alto consumo, donde el poco 
dinero que gana la gente, lo deja en un Liverpool, en un Fábricas de 
Francia que no está mal, pero bienvenidos, pero que si deben de tener 
programas y acciones que lleven a crecer la economía del Estado y que 
no se lleguen a gastar en ese tipo de situaciones en un estado de 
consumo. 

 En cuestión de desarrollo rural, ella solicita se le explique ¿Qué 
producimos los Nayaritas en la actualidad? ¿Que es lo que estamos 
exportando? ¿Cual es la expectativa de exportación? quiere saber 
también a que mercados estamos llegando con los productos nayaritas 
en cuanto al desarrollo rural.  

 Para finalizar, de la Ley de Asociaciones Público privadas donde se 
contemplan diferentes esquemas, cuales son los esquemas que ya se 
han implementado. En que tipo de obras, en que tipo de acciones, y 
finalmente pregunta por que principalmente se está favoreciendo a 
Empresarios del Estado de México y de Tijuana  incluso en obra pública 
como en programas y acciones de Gobierno como las despensas por 
ejemplo que se contratan mas de 50 millones de pesos al Estado de 
México.  

 Agradece  la estancia del Secretario aquí en el Congreso  y reconoce 
que es una de las mejores Secretarías que han venido trabajando.  
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Dip. Angélica Cristina del Real Chávez (PAN) 
 Agradece que le hayan cedido la palabra y dice que la diferencia 

refiriéndose al Lic. Pablo Montoya para este 2008, son  $95, 478,478.08 
(noventa y cinco millones, cuatrocientos setenta y ocho mil cuatrocientos 
setenta y ocho pesos, con ocho centavos); esa es la diferencia de 
menos que tendría en este año en relación al 2007. 

 
Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 

 Inicia dando la bienvenida al Secretario de Planeación y manifiesta que 
este nuevo formato que se ha dado a Nayarit, permite conocer con más 
precisión y tener más información de las actividades del gobierno. El 
diputado destaca la importancia de la inversión en desarrollo carretero 
en la Riviera Nayarit, y el apoyo que se está dando a las comunidades 
indígenas. dice que podríamos quedar a deber en cuanto a los objetivos 
específicos en cuanto a la generación de empleos productivos y bien 
remunerados y de calidad tal como se establece en el Plan Estatal, y 
considera que se queda a deber con estos empleos, ya que las 
empresas que se han venido a instalar en algunas localidades del 
Estado y principalmente en Nayarit, considera que estas empresas 
resuelven muy marginalmente  este asunto, pero pues que pagan 
sueldos del mínimo que apenas resuelve la situación de la alimentación 
que pues realmente no es lo mas adecuado, y considera que sigue 
habiendo algunos rezagos y considera que hay algunos rezagos 
importantes que podrían convertirse en focos rojos que hasta la fecha no 
se han dicho.  

 Que las redes de agua potable y drenaje en el Estado  están muy mal,  
cerca del 50% y que deberíamos de ponerles atención, así como  a  las 
vialidades de las zonas urbanas, éstas no han tenido mantenimiento, no 
han sido renovadas, así como asentamientos humanos que se 
encuentran en zonas de riesgo y que de repente podrían causar una 
gran desgracia al Estado de Nayarit. Destaca también que el 
mantenimiento de carreteras estatales  se encuentra deficiente. 

 
Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 

 Menciona que se suma a la bienvenida de todo el equipo de la 
Secretaría de Planeación y dice que hay algunas inquietudes  que como 
Legisladores se tienen, por la preocupación que tienen por el Estado y 
por  la región  que cada uno de ellos representa.   

 Reconoce que se está llevando a cabo lo que marca el Plan Estatal de 
Desarrollo, menciona que congratula que en la exposición se haya 
mencionado  una presa sobre el río santiago, con lo que se tendría un fin 
agrícola que pueda realmente explotar el otro carril que viene siendo el 
desarrollo rural para el Estado de Nayarit  y que espera que en un futuro,  
los habitantes de Huajicori, Acaponeta y Tecuala puedan ver una presa 
en aquella zona, sobre las aguas del Río Acaponeta, una presa con 
fines agrícolas.  

 
 Se cede el uso de la palabra a la Diputada Gricela Villa Santacruz 

pregunta que por que se está construyendo con dinero estatal en la 
construcción de la autopista Tepic San Blas, donde está concesionada a 
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uno de los empresarios mas importantes del mundo que es Carlos Slim 
y pregunta por que estos 95 millones que hablaba la Diputada se quitan 
a Planeación y se van al despacho del Ejecutivo. Quiere saberlo.   

 
SEGUNDA RONDA DE RESPUESTAS  
 
Lic. Pablo Montoya de la Rosa 

 Inicia agradeciendo a la Diputada Emma Barba por sus felicitaciones y 
que coincide con ella en que en la secretaría de planeación hay un buen 
equipo de trabajo y aprovecha para reconocer a los colaboradores que 
se tienen en la Secretaría y que es un equipo extraordinario y con gran 
experiencia.  

 Menciona que es de todos conocido el interés que el Gobernador ha 
planteado en los rezagos y prioridades que tiene Nayarit, lo que lo ha 
obligado a convertirse en un Gobernador de tiempo completo  y no solo 
en términos de ir a conocer, sino de ir a resolverla, el secretario precisa 
que la planeación no se hace en función de los colores partidistas, sino  
en  atención de las necesidades que tienen los diferentes Municipios, 
por lo que en la asignación para cada uno de ellos, se ven sumas 
considerables e importantes.   

 Considera que la Riviera Nayarit no existía como desarrollo o destino 
turístico o como estrategia y que es un concepto nuevo que incluye 
integralmente a lo que es Nuevo Vallarta y que antes cuando solamente 
se consideraba esa zona, esto nos estaba rebasando y amenazaba con 
hacer un proyecto enviable  en el mediano y largo plazo, de ahí que se 
ve la necesidad de diseñar y definir un destino turístico mucho mas 
amplio, que es la Riviera Nayarit. Que son 180 kilómetros de litoral.  

 En cuanto a los programas 3 x 1 el secretario precisa que están 
haciendo esfuerzos para poder llevar los beneficios o un mayor número 
de beneficios, como por ejemplo el  de hábitat que es tan bondadoso 
como la parte de recuperación de espacios públicos y el 3 x 1 que 
considera que es el mas bondadoso ya que son 4 partes las que aportan 
a una obra que previamente se concerta y se define y que en la medida 
en que se profundicen en estos programas, seguramente mas obra 
pública y mas soluciones se podrán lograr.  

 
Con relación a la inquietud de  la Dip. Angélica Cristina del Real Chávez 

 Expresa que desconoce esta cifra, ya que le mentiría si le dijera que 
tiene la respuesta. 

 Precisa que el presupuesto estatal lo integra la Secretaría de Finanzas, 
que la Secretaría de Planeación integra el presupuesto de inversión, 
pero el presupuesto operativo y general, lo integra la Secretaría de 
Finanzas y desconoce si hay alguna disminución y si la hay, se tendría 
que ver en su momento también, porque considera que  los recursos no 
sobran en la Secretaría y que hacen falta ya que la secretaría se 
encuentra muy austera en términos de los gastos operativos y va a 
investigar al respecto. 

 
Con relación a las inquietudes y preguntas de la Dip. Gricela Villa 
Santacruz 
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 El Secretario considera que respecto la carretera Tepic-San Blas, 
efectivamente existen muchos puntos de vista y opiniones, de que si  en 
realidad es algo prioritario o no, y si vendrá a ayudar al desarrollo del 
Estado o no. 

 Manifiesta que en estos momentos la autopista Tepic-San Blas, es 
estratégica para el desarrollo del Estado con la definición del destino 
Riviera Nayarit y se considera éste como uno de los ejes de desarrollo,  
ya que es un circuito que le da conectividad no solo a la Riviera sino al 
centro del país, ya que ésta se va a conectar con la autopista de la 
costa, que va a cruzar a San Blas hasta Mazatlán en la parte norte y 
esto permitiría detonar la Riviera Nayarit en su parte norte y además 
beneficiar los potenciales de poder aprovechar los recursos naturales 
que se tienen en esta zona; por esa y otras ventajas considera que la 
autopista Tepic- San Blas adquiere una opción estratégica dentro de 
este esquema de desarrollo.  

 Actualmente podría pensarse que es inviable económicamente porque el 
aforo no da lo suficiente para que un inversionista recupere su inversión 
en el tiempo que pudiera darse la concesión, pero se está contemplando 
la posibilidad de hacer un paquete para poder compensar aquellas 
carreteras autopistas que no generan los suficientes ingresos por los  
aforos vehiculares tan bajos con aquellas que están sobradas en aforo 
que puedan ser, en paquete, atractivas para el inversionista. Y de igual 
forma es está planteando el esquema similar para las plantas de 
tratamiento, como en la de Bahía de Banderas y la de Tepic, en estos 
casos la de Bahía de Banderas tendría una recuperación muy rápida 
pero la de Tepic no la tendría, por eso en paquete, con esta estrategia 
para compensar y balancear la rentabilidad financiera y que podamos 
sumar proyectos que no son tan productivos del punto de vista 
económico o financiero para los inversionistas. 

 Con relación a cuántos inversionistas se han asentado, menciona él 
tiene el dato preciso, pero a la Secretaría de Desarrollo Económico, le 
corresponde llevar este registro de inversionistas; lo que sí puede 
abundar sobre este punto, es que en la medida en que nosotros como 
Estado, generemos infraestructura necesaria básica, seremos capaces 
de hacer un estado competitivo y atractivo para las inversiones.   

 Con relación a que todos los temas terminan en la Riviera Nayarit, el 
Secretario precisa que no necesariamente todos terminan ahí. 

 Referente a que no hay apoyos para otras regiones, señala que se está 
focalizando la inversión muy bien en algunas regiones y que en 2007 por 
lo menos, hay un equilibrio en la asignación presupuestal en materia de 
infraestructura y de obra pública en las 5 regiones del estado, 
destacando la inversión de 340 millones en la región sierra, 317 millones 
en la norte y en la costa sur que es donde está la Riviera Nayarit tiene 
171 mdp, es decir, que otras regiones rebasan a la región costa sur; en 
cuanto a la inversión por sectores considera que el campo es el sector 
que más recursos está canalizando.   

 En lo que se refiere a la pregunta sobre que producimos los nayaritas en 
cuanto al desarrollo rural, el Secretario precisa que no tiene muy claro a 
que lugares envía Nayarit sus productos, pero destaca que en a nivel 
nacional el sorgo obtuvo el quinto lugar,  en producción nacional de caña 
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azúcar ocupa el primer lugar, en mango obtuvo el tercero y en aguacate 
el tercer lugar por mencionar algunos. 

 Con relación a qué mercados se están ofertando estos productos, el 
Secretario menciona que no lo sabe con precisión y considera que el 
área de desarrollo rural y de comercio de la SEDER así como SEDECO 
tiene esta información y en su momento se la harán llegar. 

 Respecto a ¿qué esquemas se han implementado en la ley de 
asociaciones público privadas? menciona que ninguno, que todavía 
están trabajando con algunas negociaciones, con esquemas 
fundamentalmente de concesión y también de proyectos de prestación 
de servicios; en el caso de Ciudad Gobierno y la definición que se tiene, 
es vía un esquema de prestación de servicios, en el caso de las plantas 
de tratamiento y carreteras es vía concesión. 

 Precisa que hasta la fecha no ha podido inaugurar la ley de asociaciones 
público-privadas y están todavía a unos meses de poder requerir a los 
inversionistas interesados en estos grandes proyectos; están planteando 
la posibilidad, por lo que solicitarán al H. Congreso que revise alguna 
parte del marco jurídico de asociaciones público privadas y otros 
ordenamientos legales que tienen que ver con la certidumbre que 
requieren los inversionistas para poder venir e instalarse en el Estado.    

 En cuanto a su inquietud de porqué se favorecen a empresarios 
foráneos, el Secretario precisa que desde que se dio a conocer el Plan 
Estatal de Desarrollo nos dimos a la tarea, por instrucciones del 
Gobernador, de reunirnos con todas las agrupaciones y con todos los 
organismos empresariales y Cámaras del Estado, para mostrarles y 
darles a conocer el PED y ver que oportunidades de inversión se podían 
generar a partir de esto con los grupos locales, con los inversionistas y 
empresarios locales.  

 
Con relación a los cuestionamientos del Dip. Armando Olvera Amezcua 

 Coincide que efectivamente se parte de un nuevo formato y sus 
bondades y celebra que el legislativo lo haya aprobado, ha sido un gran 
acierto.  

 Con relación a la Riviera Nayarit considera que ésta si genera empleos y 
bien remunerados, considera que los que se generan en aquella zona 
son mejor remunerados que los que se tienen en la zona centro. 

 Coincide que en efecto si se tienen muchos rezagos sobre el punto de 
partida considera que hay muchos rezagos y focos rojos en cuanto a la 
redes de agua potable y drenaje, y efectivamente hay un gran rezago en 
este rubro y precisa que se están canalizando importantes recursos en 
materia de inversión para atenderlos.  

 Precisa que el tema del agua potable es al que en segundo lugar se le 
destinan más recursos.  

 Reconoce el secretario, que efectivamente, las carreteras estatales se 
encuentran en mal estado y aquí se buscará la estrategia para 
coordinarse con la SCT y el gobierno federal para poder ponerlas en 
mejor estado, ya que algunas le corresponden directamente al gobierno 
federal. 
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 Confirma que efectivamente se han estado incrementando la cantidad 
de trabajadores afiliados al seguro social y esto es producto de la 
generación de empleo.  

 
Con relación a los comentarios de la Dip. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano 

 Agradece sus palabras y comentarios y coincide con que la planeación 
es un paso previo para la inversión y esto genera empleo y bienestar.  

 Con relación a la presa del Río San Pedro menciona que ésta se 
encuentra en el plan de estructura, y que forma parte de los esquemas 
de coordinación con la Federación y toma nota de la inquietud de la 
presa sobre el Río Acaponeta.  

 
Con esto concluye la réplica del Secretario. 
 
TERCERA RONDA DE PREGUNTAS 
 
Diputados participantes 

1. Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI) 
2. Dip. Rafael Vega Herrera (Independiente) 
3. Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas (PRI) 
4. Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego (Independiente) 
5. Dip. José Lucas Vallarta Chan (PRI)  

 
Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI)  

 Quien agradece la presencia del secretario y su equipo de 
colaboradores, considera que su exposición fue amplia y que todos la 
entendieron, pero lo que no queremos entender, es que Nayarit tiene 90 
años, que fue el séptimo cantón de Jalisco, y los 88 años anteriores 
Nayarit se ha ido poco a poco modernizando y creciendo; y en estos 
últimos 2 años solamente los sordos y los ciegos, no entienden que 
verdaderamente hay un gran avance. 

 Considera que las políticas públicas del gobierno del estado se han 
notado en lo económico y social y que la SEPLAN ha sido un aspecto 
muy importante para el desarrollo del estado. Menciona que es 
importante reconocer que la economía de estado no ha sido muy fuerte 
ya que existe una recesión en el estado, en el país, en el mundo, que no 
ha permitido que se pueda reconocer que Nayarit está avanzando. 
Considera importante que lo agropecuario y el turismo deben ir como 
ejes paralelos, que sirvan para el desarrollo del estado. 

 
Dip. Rafael Vega Herrera (Independiente) 

 Quien reconoce el trabajo del Secretario y menciona que si no hay 
buena planeación no hay manera de obtener recursos de la federación 
que permitan tener recursos para la obra pública. Añade que si no hay 
una ley o una situación de tipo jurídico que realmente garantice el que se 
puedan traer inversiones no podrá ser posible que nuestro Estado sea 
atractivo a la inversión.  

 Para concluir dice que el desarrollo es un crecimiento armónico y 
sostenido lo que explica una razón imperiosa en la carretera Tepic-San 
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Blas, es decir, extender el área de influencia de la Riviera Nayarita, esta 
carretera abrirá la oportunidad de tener un acceso más rápido y una 
comunicación que fluirá y atraerá incluso local de nuestro estado y 
porque no subregional.  

 
Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas (PRI) 

 Inicia saludando al Secretario y colaboradores de Planeación. La 
planeación municipal es una de las preguntas que hace refiriéndose a 
Santiago, existe algún proyecto de desarrollo que le haya hecho llegar el 
Presidente Municipal de Santiago, ya que con la carretera Ruiz-
Zacatecas la playa más cerca será la de Corchos Viejos. ¿Existe algo 
para esta región y sobre todo para la región de las haciendas?  

 
Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego (Independiente) 

 ¿En qué puede coadyuvar el H. Congreso del Estado con el Secretario 
de Planeación para que las aguas corrientes no potables? ¿Qué 
podemos hacer como Congreso del Estado, en combinación con la 
Secretaría de Planeación y la Secretaría de Salud, para que por lo 
menos tengamos agua potable en nuestra región?, porque para él es 
agua corriente, precisando que es corriente porque corre y por que no 
tiene calidad.  

 La última pregunta es sobre el Plan Agropecuario, sobre el famoso 
laboratorio de análisis de suelo y patología vegetal, el que considera 
favorecerá mucho y cuestiona si este laboratorio va a beneficiar a los 
agricultores para que sepan en que son aptas sus tierras, derivado de 
este análisis.  

 
Dip. Vallarta Chán José Lucas Vallarta Chán (PRI)  

 Quien comenta que todos son un equipo con un solo objetivo que es 
Nayarit, y todo es cuestión del enfoque con que se mire. Celebran que 
esta mañana se dé el arranque de un ciclo de comparecencias que lo 
pone en la vanguardia, sobre el diseño y formato que desde el año 
pasado se está utilizando. Menciona que Nayarit desde su óptica 
personal, tiene un avance vertiginoso en los últimos meses, y se refiere 
a La Yesca, a la Riviera Nayarit y reconoce que es un punto importante y 
no se puede hacer caso omiso en ese sentido, que debe mencionarse y 
destacarse de igual forma los ejes carreteros que ya se han 
mencionado.  

 Concluye preguntando si en la CONAGO hay alguna regla que 
considere a los Secretarios de Planeación como consejeros, porque lo 
hemos visto muy cerca del Lic. Ney González en esos trabajos y en una 
ocasión en su ausencia, representarlo; también pregunta si en esos 
trabajos trascendentes para la vida de Nayarit, el federalismo pueda 
tener para 2008 una respuesta a las demandas que ha presentado el 
Gobierno de Nayarit. 

 
TERCERA RONDA DE RESPUESTAS 
 
Lic. Pablo Montoya de la Rosa 
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 Con relación a los comentarios del Dip. Oscar Barragán, resalta por su 
importancia e impacto a las carreteras Ruiz-Zacatecas y Ruiz-
Aguascalientes como detonadores del desarrollo regional.  

 Considera que por el momento no ha sido capaz de mencionar todas las 
bondades que estos proyectos traerían, pues no cuenta con la 
información pero es importante destacar la infraestructura que esto 
genera en beneficio del Estado en esos ejes, y lo que se quiere es que, 
en el eje del lado derecho vayan los productos nayaritas hacia otros 
mercados, que salga la mercancía nayarita y por el carril izquierdo 
vengan los turistas a la Riviera Nayarit. El Secretario menciona que 
actualmente se están viendo estrategias para detonar esquemas de 
financiamiento regional para llevar condiciones de bienestar a toda la 
población de las diferentes regiones del estado. Menciona también que 
la ciencia y la tecnología es un tema fundamental, mismo que se ha 
contemplado en el Plan Estatal de Desarrollo como un área estratégica y 
como un tema transversal. El secretario comenta que coincide con el 
Diputado, en la conveniencia de que el próximo gobierno se apegue a 
este Plan Estatal de Desarrollo, dándole seguimiento,  por lo que sí se 
logra convertir en un modelo de desarrollo económico en el que todos 
coincidamos con las adecuaciones y actualizaciones necesarias sería 
una estrategia de desarrollo en la que Nayarit sería más conveniente. El 
secretario agradece los comentarios de Dip. Rafael Vega Herrera y le 
comenta que está a sus órdenes para comentarle al gobernador que así 
es también su sentir, de que se está trabajando en equipo y estos logros 
obtenidos o los avances que este año se presentan, no hubieran sido 
posibles sino se hubiera generado un ambiente adecuado en el cual se 
pueda avanzar y trabajar y construir. 

 Menciona también que partimos de una situación de atraso importante y 
de rezagos que son producto de una serie de circunstancias, de que no 
se habían dado las condiciones que hoy nos dan la oportunidad de una 
reforma fiscal, así como un esquema de bursatilización que dentro de 
poco, seguramente, será enviado al H. Congreso para su 
correspondiente aprobación esto con la finalidad de tener más recursos 
para la infraestructura e inversión. 

 
Con relación a los comentario del Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego  

 Considera que en cuanto a la planeación municipal se ha hecho un 
esfuerzo en los procesos de planeación, en los cuales no puede ser 
solamente del estado, sino que es un proceso integral, en que la 
búsqueda de desarrollo tiene que ser de una perspectiva global e 
integral y que se ha trabajado muy de la mano de los ayuntamientos 
para la priorización de la obra pública y por el momento no se tiene 
ningún Plan para aprovechar la carretera Ruiz-Zacatecas que tenga 
como destino la playa de los corchos. Éste será uno de los puntos que 
tomará nota para ver como nos preparamos en ese sentido y ofrecer una 
respuesta a este planteamiento de desarrollar un programa regional de 
desarrollo. 

 Señala que es necesario ir de la mano en la solución de los problemas 
en cuanto a la cloración del agua potable, considera que no es eficiente 
ni adecuada y destaca que se ha avanzado, que hay una coordinación 
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muy estrecha entre la Secretaría de Salud y la Comisión Estatal de Agua 
Potable y considera que los índices de cloración que se tenían al inicio 
del año pasado se han rebasado y está mejor en este rubro, aunque no 
se ha resuelto totalmente este problema.  

 Con relación al laboratorio estatal, coincide totalmente en la necesidad 
de unir los esfuerzos en materia de apoyo al aparato productivo rural a 
través de estos esquemas de ciencia y tecnología aplicada y vincularla a 
las soluciones de los problemas concretos del campo.  

 
Con relación a los comentarios del Dip.  José Lucas Vallarta Chan  

 El Secretario, coincide en que la diversidad y pluralidad es algo bueno 
que llego para quedarse y nos exige y obliga a todos a un proceso de 
rendición de cuentas, cuidadoso, y además debemos dar cuentas, 
buenas y claras y en la medida que fortalezcamos estos esquemas de 
rendición de cuenta y de transparencia estaremos ganando y tendremos 
una sociedad mejor y recurso mejor utilizados y una sociedad más 
participativa y más exigente.  

 El Secretario coincide con el Diputado, en que se ha logrado trabajar en 
equipo, y también en que ha habido un avance más allá de lo que se 
estimaba de acuerdo a las circunstancias y estas han sido favorables 
para Nayarit y para los actores políticos nayaritas, hay que reconocerlo, 
decirlo y agradecerlo también.  

 Precisa que los Secretarios de Planeación no juegan un papel de 
consejería dentro de la CONAGO, sino que dentro de ésta cada 
gobernador nombra un enlace ante la misma, quien da seguimiento a 
todos los temas que se tratan en las diferentes reuniones y en el caso de 
Nayarit, el fue designado por el Gobernador para representarlo. 
Efectivamente tuvo el honor de ir en dos ocasiones a la CONAGO y fue 
un honor estar en una asamblea de tipo federalista y considera que 
estos espacios como la CONAGO son lugares de concertación, de 
interlocución con la Federación, y se ha venido convirtiendo en un foro 
en el cual se puedan plantear las prioridades de los Estados como 
bloque; y considera que son foros, espacios que no se pueden 
abandonar, al contrario se deben fortalecer porque permite traer 
beneficios adicionales al estado.  

 
El Dip. Efrén Velázquez Ibarra,  pregunta a los Diputados, si desean hacer uso 
de su derecho de réplica y al no haberlas, se considera que se está 
concluyendo esta primer sesión de trabajo del poder legislativo, por lo que el 
Dip. Efrén  menciona un reconocimiento al Secretario y a su equipo de trabajo, 
añade que cuando hay una buena planeación se tiene como resultado una 
buena administración y que los trabajos de esta Secretaría se han hecho bien y 
está seguro que se dará todavía mejor y que el Plan Estatal de Desarrollo, que 
termina con el actual gobierno, pero el Plan 20-20 con toda seguridad habrá de 
llevarnos a ubicarlo en un mejor lugar del que se encuentra actualmente.  
 
Agradece a todos los Diputados y Diputadas que tuvieron a bien esperar a que 
se terminara la reunión agradeciendo la presencia del secretario, destacando 
que los diputados que se encuentran en este momento son los que participan 
en las comisiones que intervienen para esta Secretaría, pero hubo un quórum 
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más amplio por el interés que mostraron los demás Diputados y envía un 
saludo respetuoso al Ejecutivo. 
 
Da por clausurada la sesión siendo las 14:40 horas. 
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